

Los Debates

ANO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2025

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 20 de Diciembre de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

LOS PRESUPUESTOS

Sería muy conveniente la aprobación de los presupuestos para el 1.º de Enero, no solo por haber votado las Cortes la ley concordando el año económico con el natural, sino porque el crédito de España en el extranjero está pendiente de la normalización de la situación económica. Una vez que fuera se vea que el país responde al sacrificio que se le exige con el aumento de ingresos y que hace algo por desterrar abusos y cortar despilfarros, reduciéndose la vida del Estado á la modesta esfera que le corresponde, nuestro crédito queda salvado y con esta base se podrá acudir al desarrollo de la riqueza nacional, llegando en pocos años á una relativa prosperidad.

Pero si reconocemos esta necesidad y deseamos que se aprueben esos presupuestos, también sostenemos que no pueden serlo tal como se han presentado y que para que las oposiciones transijan, debe dar ejemplo el gobierno, admitiendo modificaciones convenientes, por lo menos las reformas indispensables que demanda el país.

Habrà alguna minoría en el Parlamento que quiera aprovechar la situación convirtiendo las cuestiones en políticas y atacando al gobierno sólo con el propósito de derribarlo; pero es lo cierto que las demás minorías, las serias y gubernamentales, no obran por móviles de ambición y lo que únicamente les impulsa es el de-

seo de que los proyectos económicos alcancen la mayor perfección posible en orden á las conveniencias del país.

Lo ocurrido con el presupuesto de Marina demuestra la inoportuna soberbia del gobierno y su falta de buena fe al ofrecer que admitiría enmiendas y negarse después á ello. Por este camino no puede esperar ni siquiera la cortesía de las oposiciones, y mucho menos esa fórmula de concordia que con tantos afanes hace días que busca. Ha perdido mucho tiempo por un necio orgullo de creer irreprochable su obra y quedan pocos días hábiles para sesiones hasta el 1.º de Enero.

Ya no tiene remedio el asunto. Quedan en el Congreso tres presupuestos importantísimos por examinar, que son los de Guerra, Gobernación y Fomento, y no puede hallarse fórmula de concordia ninguna, porque no habría tiempo material de examinar los dictámenes de las comisiones. No quedará al gobierno otro medio que suspender la ejecución de ley del año natural y seguir la discusión pasadas las vacaciones de Navidad.

Si hubiera satisfecho las justas aspiraciones de las minorías aceptando aquellas modificaciones de cuya bondad no podía dudarse, es seguro que éstas, que sólo querían servir rápidamente las conveniencias nacionales, no hubieran puesto dificultades á la aprobación de los presupuestos.

INVIERNO

Fríos intensos, heladas; mal amigo eres, invierno; pocos habrá que te vean sin zozobras y sin miedos.

Llegas al hogar del pobre como enemigo encubierto; no guarda tu corazón, duro témpano de hielo, piedad para los que sienten en sus escualidos miembros el frío de la miseria, que hiela el alma y el cuerpo.

No pidas al hogar lumbre, enemigo traicionero, cuando niegas el trabajo

con que se gana el sustento, al que por toda fortuna cuenta con hijos hambrientos que si cantan y si ríen y juegan entre los hielos, es porque tienen aún sanos el corazón y el cerebro.

Son pájaros todavía; parecen siempre contentos; si sufren, sufren cantando; si mueren, mueren riendo, sin que, para dicha suya, enturbien sus pensamientos las maldades de los hombres y la inclemencia del cielo.

Triste paisaje es el tuyo, malaventurado invierno; ramas de árboles sin hojas, azotadas por los cierzos,

parece que se retuercen de dolor y desconsuelo, y más tristes todavía son brazos de carne y hueso que vestidos con andrajos caen á lo largo del cuerpo, mientras seco el corazón de esperanza y de consuelo, piensa en que la vida acabe para acabar su tormento.

Fríos intensos, heladas; mal amigo eres, invierno; pocos habrá que te miren sin zozobras y sin miedos.

M. FERRER Y LALANA.

De nuestro servicio especial

MODAS

Desde Paris

SUMARIO: La pana, de moda.—Un modelo.—Sobre una elegante.—Plegados y encajes.—Saber «llevarlo».—Trajes «sastre».—El negro.—«Boleros».—Cinturón.—Abrigos.—Paletó-saco.—¿Se vulgarizarán?—Sombreros.—Los... ¿españoles?

La pana, y dentro de las infinitas variedades que la pana puede presentar, la pana de colores oscuros y especialmente la pana negra, es hoy por hoy la que sirve de tela obligada á los trajes de moda.

Muchos modelos podría citar en los que éstos tegidos y otros análogos son la base de la confección; pero sobre todos ellos merece citarse el siguiente, que he tenido ocasión de ver aún no hace dos días en la plaza de la Concordia, camino de uno de los grandes boulevares y cubriendo un cuerpo tan escultural como el de Madame Krentler.

El cuerpo de este vestido, y la parte de arriba de la falda, eran de paño, pero éste iba plegado muy menudo y guarnecido por entredoses de guipur combinado en alternativas muy artísticas con encajes negros.

El borde del escote y el canesú eran de lo mismo, pero éste concluía en un cuello tan alto que, suvolvitado hasta la cintura, cubría por completo el busto de quien lo llevaba, por cierto con grandísimo arte y habilidad, porque no cabe duda que estos trajes, en los que la pana suele no

formar la base de otros trozos de confección más que la falda y las mangas, quedando á merced de la modista ó el modisto el cuerpo del vestido, obliga á que quien lo lleve, si ha de lucirlo con brillantez, sepa llevarlo.

En los trajes de paño, prescindiendo del corte masculino, ó sea del llamado «de sastre», de color negro continúa imperando. Estos trajes se adornan con bieses en la falda y el cuerpo, pero éstos hace falta que también se ribeteen con bieses de pana negra.

En algunos modelos que he visto de esta clase, el cuello es doble y en él ejercen igual papel el paño y la pana de análogo color.

El paño negro y la pana, también son hoy sus componentes. Esta última forma bordados de los llamados de aplicación, á los que se rodea de azabache.

El «bolero» se deja muy corto por detrás, y por el delantero se hace que deje ver un cinturón que al ser de ser de escamas de cobre ó de metal blanco, y hasta algunas elegantes los adornan con piedras preciosas buenas imitadas.

Es de todo punto imposible pretender redactar una revista de modas sin hablar de abrigos.

En esta clase de prendas, la que ocupa indudablemente el primer lugar es el llamado «paletó-saco», que cada día obtiene mayor aceptación por parte de las elegantes.

Con esta prenda es seguro que pasará lo que con las capas y mantelitas en las señoras y los carricks y los macfeslanes en los caballeros, esto es, que llegará á vulgarizarse de tal modo, que casi será de buen tono el no usar el paletó-saco.

Para viaje este mismo modelo con la esclavina de tástán escocés, de cuadrillos por el revés y lisa por el derecho, es lo que más se lleva, pero sin flecos y con la capucha puntiaguda muy prolongada por detrás.

Digamos algo de sombreros.

El llamado Basetta consiste en una forma de estilo, cubierta con terciopelo negro, adornada con una franja de seda brochada, fondo gris, que se anuda por detrás con unas caídas cuyo fleco son deshinchados. Una pluma amazónica y una rosácea colocada debajo del ala completan el adorno de este artístico sombrero uno de los más elegantes que he visto en éstos últimos días.

Otro sombrero he tenido ocasión de ver. Era de luto, de señora joven, y tenía la forma general de una toque. Todo él era crespón inglés, hecho á modo de turbante y con una de las

lazadas levantadas en pié en el centro, por delante. Las capotas Olessa y Aida y los sombreros Rita y Lucia, así denominados por llevarlos dos elegantes que, aun cuando usan nombres españoles en sus tarjetas, no han visto el sol de España, son los modelos con los que dejo indicados de los sombreros de moda.

Y como nada mas hay de nuevo, termino por hoy, recomendando á mis lectoras los sombreros... que no tengan sobrenombre español.

Son los más caros.

MADAME ROBERT.

Paris 16 Diciembre 99.

A VUELA PLUMA



Con sorpresa y el sentimiento natural, recibimos ayer la noticia del fallecimiento repentino de nuestro distinguido amigo el excelentísimo Sr. D. José Martínez de Roda, marqués de Vistabella y senador por esta provincia.

La muerte de tan cumplido caballero y leal amigo no dudamos habrá causado general sentimiento en esta provincia, por él representada varias veces en la alta Cámara y la que guarda verdaderas pruebas de su generosidad y caritativos sentimientos.

Los DEBATES se asocia desde luego al duelo general y desde sus columnas envía el mas sentido pésame á la inconsolable viuda y demás familia del ilustre finado, que en paz descanse.

Para cobrar sus alcances, por la Comisaria de Guerra de Transportes de Barcelona se llama á varios individuos de tropa repatriados de Filipinas, desembarcados en aquel puerto los días 6 y 16 de Agosto; 4 y 30 de Septiembre; 28 de Octubre; 26 de Noviembre y 20 de Diciembre de 1897; 1.º de Enero, 17 y 27 de Febrero; 17 y 31 de Marzo; 6 de Abril y 10 Marzo, de 1898.

Dichos individuos, cuya lista detallada publica nuestro colega *El Noticiero Universal*, de Barcelona, correspondiente al día 16 del actual, podrán reclamar sus alcances de los gobiernos militares de las provincias donde residan.

El pasado viernes, la distinguida sociedad Liceo de Tortosa celebró junta general para la renovación reglamentaria de la mitad de la Directiva, resultando elegidos:

Presidente, D. Antonio de Monasterio y Galí; *Vicepresidente*, D. José Borrás Ricomá; *Secretario de Actas*, D. José Abarcat Sebastiá; *Vocal*, don Antonio de Salvador y de Ferrán.

En lunes último se comió en Villareal (Castellón) un robo escandaloso en casa del rico propietario D. Joaquin López Rugat.

Hallábase dicho señor descansando en su casa, sita en la calle de Santo Domingo, esta mañana, á las nueve, cuando su familia, compuesta de un

hermano y tres hijos, salió de casa, dejando la puerta entornada.

Los ladrones entraron en la casa, y por no entretenerse en descerrajarla, se llevaron la mesa del despacho del señor Lopez, saliendo con ella al campo, donde abrieron los cajones, en los que había mil duros en oro, mil pesetas en plata, tres mil en billetes y varias alhajas.

La mesa descerrajada se encontró en medio del campo, pero los valores ni los autores del hecho no han caído hasta ahora en poder de la autoridad.

Ha sido denunciado á los Tribunales un auxiliar de la Recaudación y agencia ejecutiva de la Diputación y provincia por delito de estafa cometida en algunos pueblos, en donde debía cumplir la misión que dicho cargo le imponía.

El ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis conferirá órdenes el próximo sábado, á cuyo efecto los alumnos del Seminario que hayan de recibir las se hallan practicando ejercicios espirituales en la Casa llamada de San José, de Roquetas.

A las banderas y estandartes que pertenecieron al ejército de Filipinas se les dará el mismo destino que á las que fueron del ejército de Cuba y Puerto Rico, esto es, que sean depositadas en el Museo de Artillería de la Corte.

Una buena noticia para los gastrónomos.

Como el día de Nochebuena cae este año en domingo, se podrá comer carne.

El Juzgado de primera instancia de Gandesa anuncia la venta en pública subasta de varios inmuebles de José Alcoverro Sabaté, vecino de Prat de Compte.

Esta noche, á las ocho y media, se celebrará en el Café de Novedades, propiedad de D. Enrique Segarra, el segundo concierto por el reputado terceto *Armonía familiar*, que ejecutará un variado programa.

Copiamos de «La Opinión», de Tarragona:

«Nos consta que el Sr. Gobernador se halla practicando las oportunas gestiones y continuará practicándolas, sin omitir cuantas disposiciones convengan y sean procedentes, al objeto de que puedan percibir á la mayor brevedad posible sus haberes, lo mismo los Maestros de primera enseñanza, que los empleados cesantes del Ayuntamiento de Tortosa.»

Puede tener el Sr. Luengo y Prieto la seguridad de que si ambas cosas consigue, y conste que para ello solo se necesita un poco de buena voluntad, aparte de la satisfacción natural en todo aquel que ha llevado á cabo una buena obra, podrá contar con el agradecimiento de estas desgraciadas víctimas del asqueroso caciquismo local.

En la iglesia parroquial de Vinaroz han contraído matrimonio la bella señorita D.ª Rosa Adell y Roso y el bizarro y pundonoroso capitán de infantería D. Ricardo Sillo y Roca, apadrinándoles en tan solemne acto D.ª Josefa Miralles, abuela de la contrayente, y el tío del novio D. Juan Roca, representado por

el distinguido médico D. Vicente Mengual.

La feliz pareja, á la que deseamos dichas sin cuento, se ha trasladado á Játiva, donde está de guarnición el Sr. Sillo.

Terminando el fin del mes actual el año económico, los preceptores del Estado y todos aquellos que tengan cuentas que liquidar con el mismo deberán presentarse en las oficinas de Hacienda á recoger los libramientos ó liquidar sus cuentas con la debida oportunidad á fin de que puedan percibir su importe durante este mes, transcurrido el cual quedarán anulados los libramientos no presentados.



Ayer falleció en ésta, á una edad bastante avanzada, la señora D.ª Antonia Borunat, Vda. de Zamora y madre política de nuestro estimado amigo D. Juan Algueró.

Tanto á dicho señor, como al resto de su apreciable familia, enviamos nuestro mas sentido pésame, deseándoles la suficiente resignación para sobrellevar la pena que les aflige.

R. I. P.

Se ha concedido el retiro, con el haber mensual de 22'50 pesetas, al soldado José Grau Vila, de Torre del Español.

El conde de Valdelagrana ha dado una cacería de perdices en su posesión de Mudela.

Se dedicaron cuatro días á perdices y uno á conejos, y en los cinco días se cobraron 838 perdices 1.451 piezas.

El marqués de Villaviciosa tuvo la fortuna de apuntar en su haber 128 perdices muertas.

A pocos cazadores como el marqués, no queda una pieza en España.

De Sevilla comunican que está terminado ya el programa de los festejos para la próxima primavera.

Según el referido programa, las fiestas prometen revestir gran magnificencia.

Entre los festejos figuran, además de las solemnes procesiones de Semana Santa, ferias, conciertos, corridas de toros, juegos florales, una «kermesse» organizada por las cigarreras, cabalgatas y un festival infantil.

Cunde la epidemia filatélica en Barcelona.

Ahora se ha puesto á la venta un nuevo sello, bastante bien grabado, del que se han hecho cinco emisiones en distintos colores, con los retratos de Mac-Kinley y Guerrita á uno y otro lado, y en el centro un cerdo y un cornúpeto en fraternal compañía.

Lleva este sello por lema: *Palo y toros.*

No nos parece del mejor gusto el emblema; pero como hay aficionados á todo, tal vez se agote la tirada.

Y si nó, al tiempo.

Han comenzado á circular por Sevilla unos sellos llamados de las Cámaras de Comercio, que ostentan el retrato de D. Basilio Paraiso.

Según dice un periódico taurino, el espada Reverte se ha negado á pagar al doctor Isla la cantidad de 25.000 pesetas que exige por su asistencia al diestro á raíz de la cogida que tuvo éste en Bayona.

Añade que el aplaudido matador de toros ha puesto sus bienes á nombre de su hermano, sin duda, á juicio de algunos, en vista del pleito que va á entablar el conocido doctor para el cobro de los honorarios á que nos referimos.

Después de dos días de continua lluvia, ayer por la tarde se abrieron las nubes para dar paso al astro del día.

El riego que han recibido nuestros campos ha causado mucho beneficio á la agricultura.

Dicen de Zaragoza que á una persona que tiene empleadas, en billetes de la lotería próxima, 10.000 pesetas, le han ofrecido por aquéllas una prima de 10.000.

El de la oferta debe ser, indudablemente, ó tonto ó loco.

El general Ottis, cumpliendo las condiciones establecidas en el convenio de París, ha contratado con la casa naviera de los señores Ceballos la repatriación de los prisioneros españoles puestos últimamente en libertad.

Dice un colega de Barcelona:

«Según noticias, más ó menos fantásticas, entre los carlistas háblase con insistencia de un acto político de suma importancia y verdadera trascendencia para el partido, que ha de celebrarse en breve en Madrid, haciéndose, por consiguiente, acerca del particular muchos comentarios y no pocas conjeturas, ya que, en realidad, son muchísimos los que ignoran de lo qué puede tratarse.»

Gracias á las gestiones practicadas por el activo y digno diputado á Cortes por Vinaroz don Eduardo Cassola, han empezado ya los estudios para llevar á cabo la tan deseada limpia y dragado de aquel puerto.

Ha fallecido en Madrid el ex-rector de la Universidad Central Sr. Pisa Pajares, catedrático de Estudios superiores de Derecho romano, en el Doctorado.—D. E. P.

Nuestras calles, incluso las mas céntricas, se hallan intrasitables; tal es la cantidad de barro en ellas acumulado.

Interin, la brigada municipal se ocupa en acreditar jornales.

Se encuentra casi restablecido de la indisposición que ha venido sufriendo estos días, nuestro muy respetable y apreciado amigo el M.ltre. Sr. Dr. D. Rafael García, Canónigo Magistral, quien ha recibido con motivo de su indisposición evidentes pruebas de interés y de simpatía de sus numerosas relaciones.

Los empresarios de teatros han teleyado una solicitud á la comisión de presupuestos del Congreso para que modifique el proyecto de la nueva ley del Timbre, por el cual se intenta gravar las localidades en un diez por ciento del ingreso total. Los firmantes creen que este gravámen sería ruinoso.

En la parroquia de Santiago ha fallecido una mujer que ha dejado seis hijos, uno nacido el jueves último.

El viernes de la semana pasada murió en el Hospital su esposo, y actualmente está gravemente enfermo en el mismo establecimiento un hijo mayor, de 19 años de edad.

Hé aquí un caso que recomendamos a la piedad de las personas caritativas.

Para curar las enfermedades del estómago é intestino, no hay como el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos* segun todos los médicos.

Telegrafian de Méjico que se ha inaugurado allí una plaza de toros.

La entrada se calcula en unas 50.000 personas.

Minuto y Fuentes fueron ovacionados.

Los toros pertenecían, tres á la ganadería de Cámara y los restantes á otra del país.

El cónsul de España en Manila participa que ha llegado á aquel puerto el vapor *Uranus*, procedente de Vigán, llevando á bordo al general Peña con sus ayudantes, 33 oficiales, 337 soldados, 62 religiosos y 32 particulares.

A disposición de los prisioneros libertados hay en Manila 8.000 trajes, 30.000 mantas y 22.000 chalecos.

Ha sido nombrado oficial de cuarta clase de la Administración de Hacienda de esta provincia D. Angel Fernández Mancilla, que desempeñaba igual cargo en la Tesorería de dicho ramo en Cuenca.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltes.

Sin extraer las raigones ni cubrir el paladar, son higiénicas y económicas las dentaduras de aluminio dorado, por las que tiene el privilegio de invención el doctor Busacca. El gremio de dentistas madrileños las ha reconocido ventajosas á todas las demás, y ha impuesto al Sr. Busacca el máximo de contribución: se fabrican en el Consultorio Médico - Quirúrgico Internacional, Arenal, 1, principal, Madrid.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

En la sección primera celebróse anteayer la vista de una causa por lesiones menos graves, hecho que tuvo lugar en Tortosa el día 22 de Mayo del corriente año.

El Ministerio fiscal sostuvo la acusación contra el procesado, el cual debe ser condenado á un mes y un día de arresto.

El letrado Sr. Martí pidió la libre absolución, por entender que su patrocinado obró en legítima defensa.

Concluso para sentencia.

Representaba al procesado el procurador Sr. Alfonso.

PODÉIS CURAR á vuestro hijo

¡Qué felicidad contemplar á niños que fueron endebles y raquíticos, cambiados en robustos y alegres criaturas por medio de la *Emulsión Scott*! Este remedio obra más en beneficio de los niños que todos cuantos medicamentos pudieran tomarse. Véase como ejemplo, el de un niño que crecía raquítico y desmedrado.

Hablando de él, su padre dice: *Muy Sr. mío: No puedo menos que manifestar á V. para el uso que crea conveniente, que el que suscribe, habitante en Barcelona*



José Fecé

calle Aribau, 23, 4.º, tiene dos hijos de 4 y 2 años respectivamente llamados José y Miguel, los cuales han venido obligados á tomar la Emulsión Scott, puesto que por causa de su lactancia deficiente y por enfermedades propias de la niñez, se criaban débiles y enfermizos. No me esforzaré en demostrarle los efectos en ellos producidos por tan excelente preparación, por cuanto la fotografía del primero, que tengo el gusto de remitir á V., le demostrará su desarrollo físico; participándole, además, que desde que siguen tomando la Emulsión Scott, no han tenido ninguna enfermedad.

No me cansaré de alabar tan buena preparación, recomendándola como la salvación de los niños. — Queda de Vd. S. S. q. b. s. m. José Fecé.

Barcelona 10 de Marzo de 1899.

Uno de los males que angustian más á los padres y son más difíciles de resolver, es la tendencia que el organismo de varios niños muestra á la extenuación, sin causa aparente que la motive. La *Emulsión Scott* es remedio infalible para este caso, en virtud de la asociación perfecta de sus componentes, el aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa y glicerina.

Su principal ventaja es que los niños no la consideran como medicina, sino como una crema, y esto contribuye á facilitar su administración.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

ADMINISTRACIÓN DE HACIENDA

Circular

Siendo muy pocos, en relación con la importancia del Comercio de esta provincia, los empleados de Bancos, Sociedades, Casas de Comercio, etc., que, con arreglo al art. 31 del reglamento de la Contribución industrial, se han dado de alta por los sueldos de 1.500 pesetas anuales en adelante, á pesar de los requerimientos que ha dirigido la Delegación en circulares de 12 de Agosto y 9 de Octubre últimos, esta Administración de mi cargo, deseosa de evitar á los morosos las medidas de rigor con que están conminados y el citado reglamento dispone, se ve en el caso de advertirles por última vez, que si dentro de este mes no se presentan por las referidas entidades las correspondientes relaciones de sus empleados que, disfrutando dichos sueldos, no se hayan dado de alta para el pago de la contribución industrial, se verificarán acto seguido todas las comprobaciones necesarias para evitar la menor defraudación al Tesoro público en el recurso de que se trata.

Tarragona 16 de Diciembre de 1899.—El administrador de Hacienda, PABLO TELLO.

SECCIÓN RELIGIOSA

Segunda Misa del Gallo

Decimos segunda, porque, como ya saben nuestros lectores, este año, á mas de la acostumbrada *Misa del Gallo*, que se celebrará la Noche Buena, por especial y extraordinaria gracia de Su Santidad el Pontífice reinante Leon XIII habrá otra á las doce de la noche del día 31 de Diciembre actual, en todos los pueblos del orbe católico, á fin de que el siglo XX empiece dedicado y bajo los auspicios de la bendición de Dios Nuestro Señor, en cuya forma quiere también el Papa se termine el año 1900.

Concede además el Padre Santo permiso para que en esta Misa se exponga el Santísimo Sacramento y se distribuya en ella la Sagrada Comunión á los fieles.

Nuestro amantísimo Sr. Obispo, secundando los santos propósitos del Papa y deseoso de que sus queridos diocesanos puedan gozar del gran privilegio de Leon XIII, al comunicar esta singular gracia á su Diócesis, da su aprobación para que se celebre dicha solemnidad, la cual, segun nuestros informes, en esta ciudad tendrá lugar en la Santa Iglesia Catedral y probablemente en las iglesias de las Religiosas Concepcionistas, Sanjuanistas y Clarisas.

Cuando obtengamos nuevos datos los trasladaremos á esta sección.

Creemos recibirán con agrado esta noticia nuestros lectores y que se verá muy concurrida la

SEGUNDA MISA DEL GALLO.

Correo Madrid

18 de Diciembre de 1899.

De politica

En los círculos políticos se habla bastante acerca del arreglo que tendrá todo lo referente á los presupuestos.

Desde luego puede afirmarse que el Sr. Villaverde se muestra intransigente.

No solo quiere que se aprueben los presupuestos de gastos é ingresos, sino que también las leyes que sirven de complemento á su plan económico.

Personajes conspicuos de la mayoría han pulsado la opinión de las oposiciones acerca de este particular y han obtenido la certeza de que, tanto el Sr. Sagasta como el Sr. Moret y varios individuos de la minoría republicana, se oponen á que se lleve á efecto el pensamiento del Sr. Villaverde.

El Sr. Navarro Reverter ha conferenciado por espacio de hora y media con el presidente del Congreso.

La minoría tetuanista del Congreso no usará violencias, pero tampoco hará concesiones, vista la actitud intransigente del Sr. Villaverde, dispuesto á no transigir en nada.

El Sr. Romero Robledo se opone á que en los días festivos se celebren sesiones en el Congreso.

De Filipinas

El jefe de la comisión de Marina en Filipinas ha telegrafiado que ha llegado allí el vapor *Venus*, conduciendo 91 jefes y oficiales y 670 individuos de tropa, todos ex prisioneros de los tagalos.

También se sabe que han llegado las guarniciones de las islas Marianas y Carolinas, consistentes en 430 hombres.



Para sombreros y gorras

Casa **ALOGUIN**

Angel, 33

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Taller de sillas de varias clases

DE

DOMINGO SERRES

GANDESA

En este establecimiento encontrarán las personas que se dignen visitarlo sillas de todas clases, balancines, etc., etc.

Todos cuantos encargos se hagan se servirán con puntualidad.

D. Juan Bautista Borrás

Procurador

Ha instalado su despacho en el primer piso de la casa sita en la calle de Genoveses (Ensanche del Temple).

Horas de consulta

De 9 á 1 mañana y de 4 á 7 tarde.

FELICITACIONES

Hay un variado surtido de toda clase y precios: desde 5 céntimos hasta 3'50 pesetas.

Librería y papelería de Biarnés Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet

JOSÉ BRIA MARTI

ALMACENISTA

de Enea, Blanquet y Regaliz

San Pedro, 18—AMPOSTA

Aviso importante

D. VICENTE MORELLO, vecino del arrabal de Jesús, calle de Misericordia, núm. 24, facilita la venta y compra de fincas y dinero á préstamo con buenas hipotecas.

Para mas detalles dirigirse al mismo.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios 3.

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incesantes sobre estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, cales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, *Arenal, 1.—Madrid.*

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?
Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA

PILDORAS DE RIAZA DE PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS Y COTIDIANAS.

¡Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, y en la *Sociedad Farmacéutica Española de Barcelona*; remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

HOTEL UNIVERSAL

DE

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y rancesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco peseta diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapor es.



SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres INFALIBLE

DESARROLLO INFANTIL A LOS 8 y 9 MESES

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES



Interesante á los Herniados Trencats

Muchos herniados no dan importancia á las hernias que sufren, porque no les molestan, conformándose con llevar un mal braguero que les perjudica. Pues, como es sabido, toda hernia mal tratada puede ocasionar infinidad de alteraciones en el organismo humano, convirtiéndose en graves enfermedades que ponen en peligro la salud y la vida del herniado.

Para evitar complicaciones, las eminencias médicas recomiendan el indispensable uso del *Braguero óptimo hernial Vives*, aparato medicinal electro-magnético, con patente de invención, único en el mundo aplicado segun prescripción facultativa.

La casa *Vives* cuenta con personal facultativo autorizado por la ley para el tratamiento de las hernias. ¡Ojo con los charlatanes y falsificadores que van recorriendo poblaciones á caza de incautos, explotándolos miserablemente.

Venta, consultas y encargos en casa nuestro representante Dr. Alemany, calle de la Rosa, núm. 14.—TORTOSA.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. *Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896.* Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos dia rriamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

Posada Nueva

DEL

Aufarench (hijo)

(FERRERIAS) Tortosa

El dueño de esta posada, D. AGUSTIN MARTI (*Aufarench*), deseoso de cumplimentar á sus numerosos amigos y de llenar un vacío que desde hace dias se venía notando en esta ciudad, ha montado su establecimiento con buenas habitaciones y comedores, decentes, al estilo moderno.

Para mayor comodidad de los pasajeros, en la misma posada habrá carruajes de alquiler, propiedad del mismo dueño, para trasladarlos donde les convenga, á precios muy económicos. También habrá carruajes á la estación del ferro-carril á la llegada de todos los trenes.

Además, en los bajos de la misma Posada hay buenas cuartos y un local apropiado para dar cabida de 10 á 15 carruajes y carros.

Habrán varias habitaciones destinadas especialmente para huéspedes á precios muy módicos.

¿No equivocarse?

Posada Nueva del *Aufarench* (hijo), junto á la Estación del tranvia y del Puente Particular.

(FERRERIAS) Tortosa

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

LICOR DE FIBRINA Y CARNE LIQUIDA RICHARD

De venta en todas las farmacias. Depósito al por mayor: Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.